
 令和 2年 第 7回水巻町議会 定例会 会議録 

 

令和 2年第 7回水巻町議会定例会第 1回継続会は、令和 2年 12月 7日 10時 00分、

水巻町議会議事堂に招集された。 

 

１．出席議員は次のとおり 

 

   1番  白 石 雄 二 

 

   2番  廣 瀬   猛 

 

   3番  津 田 敏 文 

 

   4番  大 貝 信 昭 

 

   5番  岡 田 選 子 

 

   6番  中 山   恵 

 

   7番  古 賀 信 行 

 

 

   8番  舩 津   宰 

 

    9番  髙 橋 惠 司 

 

   10番  入 江   弘 

 

   11番  住 吉 浩 徳 

 

   12番  松 野 俊 子 

 

   13番  久保田 賢 治 

 

   14番  水ノ江 晴 敏 

 

 

 

２．欠席議員は次のとおり 

 

    

  



３．議場に出席した議会事務局の職員は次のとおり 

 

   局 長 ・ 山 田 美 穂 

 

   係 長 ・ 藤 井 麻衣子 

 

   主 任 ・ 松 﨑   淳 

 

４．地方自治法第 121条の規定により、議場に出席したものは次のとおり 

 

町 長   美 浦 喜 明 

 

副 町 長   吉 岡   正 

 

教 育 長   小 宮 順 一 

 

総 務 課 長   大 黒 秀 一 

 

企 画 課 長   増 田 浩 司 

 

財 政 課 長   蔵 元 竜 治 

 

住宅政策課長   古 川 弘 之 

 

税 務 課 長   洞ノ上 浩 司 

 

住 民 課 長   手 嶋 圭 吾 

 

地域づくり課長   土 岐 和 弘 

子育て支援課長   吉 田   功 

 

福 祉 課 長    吉 田 奈 美 

 

健 康 課 長   内 山 節 子 

 

建 設 課 長   北 村 賢 也 

 

 産業環境課長   藤 田 恵 二 

 

 下水道課長   河 村 直 樹 

 

 会計管理者   服 部 達 也 

 

 学校教育課長   佐 藤   治 

 

生涯学習課長   高 祖   睦 

 

 図書館・歴史資料館館長   山 田 浩 幸

    

 

５．会議付託事件は次のとおり 

 

   別紙のとおり 

 

 



 

 

 

 

令和 2 年 12 月 定例会 

（第 7回） 
 

第 1回継続会 

 

 

 

 

本会議 会議録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 2 年 12 月 7 日 

水 巻 町 議 会
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令和 2 年 第 7 回水巻町議会定例会第 1 回継続会 会議録 

 

令和 2 年 12 月 7 日 

午前 10 時 00 分開議 

 

議 長（白石雄二） 

出席 14名、定足数に達していますので、只今から令和 2年第 7回水巻町議会定例会第 1回継

続会を開きます。 

 

日程第 1 議案第 45号 

議 長（白石雄二） 

日程第 1、議案第 45号 水巻町使用料等の督促及び滞納処分に関する条例等の一部改正につ

いてを議題といたします。只今から質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

― 質 疑 な し ― 

 

質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 45号 水巻町使用料等の督促及び滞納

処分に関する条例等の一部改正については、総務財政委員会に付託いたします。 

 

日程第 2 議案第 46号 

議 長（白石雄二） 

日程第 2、議案第 46号 水巻町国民健康保険税条例の一部改正についてを議題といたします。

只今から質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

― 質 疑 な し ― 

 

質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 46号 水巻町国民健康保険税条例の一

部改正については、総務財政委員会に付託いたします。 

 

 

日程第 3 議案第 47号 

議 長（白石雄二） 

日程第 3、議案第 47号 水巻町議会議員及び水巻町長の選挙における選挙運動の公費負担に

関する条例の制定についてを議題といたします。只今から質疑を行います。質疑はありません

か。 

 

― 質 疑 な し ― 
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質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 47号 水巻町議会議員及び水巻町長の

選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の制定については、総務財政委員会に付託いた

します。 

 

日程第 4 議案第 48号 

議 長（白石雄二） 

日程第 4、議案第 48号 水巻町重度障害者医療費の支給に関する条例の一部改正についてを

議題といたします。只今から質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

― 質 疑 な し ― 

 

質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 48号 水巻町重度障害者医療費の支給

に関する条例の一部改正については、総務財政委員会に付託いたします。 

 

日程第 5 議案第 49号 

議 長（白石雄二） 

日程第 5、議案第 49号 令和 2年度水巻町一般会計補正予算（第 8号）についてを議題とい

たします。只今から質疑を行います。質疑はありませんか。はい、岡田議員。 

 

5番（岡田選子） 

3点についてお聞きいたします。 

議案書の 11ページ、4款 1項 2目 12節の委託料で、新型コロナウイルス感染症ＰＣＲ検査委

託料（65歳以上）が 100万円組まれております。水巻町で 65歳以上の人の 50人分ということ

なんですけども、中間遠賀医師会等の御協力も得てですね、このようなことがされてきたと思

うんですが、中遠全体で何人されてですね、それでこの水巻町で 50人分っていう人数の算定の

根拠っていうことですね、そういうのが分かりましたら御説明いただきたいと思います。 

それと、13ページの教育費の給食の積立金についてです。1267万 2000円を積立てするとい

うことですけれども、これを積み立てて、令和 2年度末ですね、現在高が幾らになるのか。そ

れと、令和 2年度中の取り崩した金額ですね。5000万ぐらいとかだったかなというふうにも思

うんですけども、ちょっと確認をさせていただきたいと思います。 

それと 3点目、最後です。その下の教育費の 10款 5項 2目 14節 135万の工事請負費です。

町民体育館の照明電源改修工事、これは、会派説明でお聞きしたのはですね、管理人室にあり

ますので、この電源盤がですね。だから利用者が利用できるようにという説明を受けておりま

すが、ここ、管理人さんがいらっしゃるんでしたら、利用者が利用できるようにすることはな

いはずだなというふうに思いましたので、もう少しこの工事費のですね、なぜこういうふうな

工事を行うのか、その説明をお願いしたいと思います。以上です。 
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議 長（白石雄二） 

内山課長。 

 

健康課長（内山節子） 

岡田議員の御質問にお答えいたします。 

1点目の遠賀中間地域一定の高齢者等への検査助成事業の見込み数でございますけれども、中

間市が 300人、それから水巻町 50人、芦屋町 50人、岡垣町 100人、遠賀町 130人ということ

で、一応、合計 630人ということで、これは各市町のほうで人数の試算をしたというところで

ございますので、水巻の場合は、今現在、任意のＰＣＲ検査を行っている鞍手町、遠賀病院で、

全世代で、今までで合計しても 4人というところの中から、65歳以上、一定の高齢者であれば、

だいたい 50名ぐらいかなというところで、見込みを作ったというところでございます。以上で

す。 

 

議 長（白石雄二） 

はい、佐藤課長。 

 

学校教育課長（佐藤 治） 

2点目の積立金でございます。こちらについてお答えしたいと思います。 

積立金、基金の現在の残高につきましては 6270万 9446円、これは令和 2年 4月時点の金額

でございます。こちらに今年度、調整交付金が入ってまいります。5042万 6000円を追加いたし

まして、令和 2年度 5000万円の基金の取崩しをする予定になっておりますので、令和 2年度末、

見込みでございますけれども、6313万程度ということで考えております。以上でございます。 

 

議 長（白石雄二） 

高祖課長。 

 

生涯学習課長（高祖 睦） 

3点目の町民体育館照明電源改修工事の中身について、詳しく御説明させていただきます。 

今回、補正予算計上の改修工事、施設利用者が操作する照明スイッチ工事、先ほど岡田議員

がおっしゃられたような形になっております。 

令和 3年度から町民体育館は、一応、コロナ禍もありまして、システム予約管理となりまし

て、現在、役場横にある体育センターと同様に管理人が不在となります。そのため、現在の照

明スイッチは委託管理者が操作する仕様となっていますため、今後、施設利用者が簡単に操作

できる簡素化された照明スイッチの設置が必要になるため、今回、工事費を計上させていただ

いております。以上でございます。 

 

議 長（白石雄二） 

岡田議員。 
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5番（岡田選子） 

町民体育館で管理人さんがいなくなるっていうことですね。そのことについては利用者さん

ですね、利用団体がたくさんあるんだろうと思うんですけども、そのへんの方々は御納得いっ

てるんでしょうか。 

 

議 長（白石雄二） 

はい、高祖課長。 

 

生涯学習課長（高祖 睦） 

先週、定期利用の会議がございまして、町民体育館も定期利用団体の方がお見えになりまし

て、丁寧に説明はさせていただいております。 

御自身で鍵を開けていただいて、電気をつけていただく。使用後は電気を消していただいて、

窓を閉めていただいて、鍵を閉めて退出いただくっていう形の御利用という形で、令和 3年 4

月から実施していただくようにお願いしているところでございます。 

 

議 長（白石雄二） 

岡田議員。 

 

5番（岡田選子） 

管理人さんが体育センターはいらっしゃいません。それでおかの台体育館は、町民体育館は

いらっしゃるんですね。それで、両方利用されている方々から、やっぱり管理人さんがいるこ

とで、モップを掃除していただいたり、やはりシャワーがね、すぐに使えたり。シャワーも何

か使えなくなるというふうに聞いております。鍵をわざわざ取りに行かないと使えないという

ことも聞いています。 

それで、管理人さんを今回ですね、なくすっていうのは、システム予約管理上だというふう

に御説明いただきましたけど、やはりそこは住民サービスで、やっぱり管理人さんがいること

で、住民の皆さんが安心して生涯スポーツ、楽しまれているっていう、そこを考えるとですね、

予約システムしてもね、管理人さんを置くことは十分可能ではないかと思うんですけども、何

で管理人さんやめるんでしょうか。 

 

議 長（白石雄二） 

高祖課長。 

 

生涯学習課長（高祖 睦） 

管理人の委託契約は、白鳩保安警備株式会社という警備会社に委託管理をお願いしておりま

して、その中で、委託の方に入っていただいている契約になっております。 

これが、来年の 3月で切れるような形になりまして、今現在ですね、管理人についても、か
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なり高齢の方がいらっしゃいますもので、コロナの感染等についても、ちょっと不安があると

いう形の御相談も受けておりました。 

そういった中で、今、体育センターが管理人がいない形で実施しておりますので、まあ実施

できないかということを事務方のほうで、検討させていただいて、取りあえず令和 3年 4月か

ら実施できるという形で、もちろんそのまま何も放置する形ではなくて、スポーツ振興係の職

員が小まめに体育館の使用の状況等を確認しながら実施していきたい、そう思っております。

以上でございます。 

 

議 長（白石雄二） 

ほかにありませんか。古賀議員。 

 

7番（古賀信行） 

補正予算の 10ページですね。歳出の分ですけど。2款ですね。ここの戸籍・住民基本台帳費、

200万の補正が組まれているんですけど、これ主に、私は個人番号カード関連事務委託料と思う

んですけど、まあマスコミの報道によると、これ全国的に政府が思ったとおりに個人番号カー

ドの交付が思ったとおりに進まないち報道されていますけど、現在、水巻町では、個人番号カ

ードの登録者数が大体何人で、何パーセントぐらいになってますか。 

 

議 長（白石雄二） 

手嶋課長。 

 

住民課長（手嶋圭吾） 

御質問にお答えいたします。 

水巻町、11月現在の交付率ですけども、22.4％になっております。全国平均より若干落ちて

る、少し落ちてるような状況でございます。以上です。 

 

議 長（白石雄二） 

質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 49号 令和 2年度水巻町一般会計補正

予算（第 8号）については、関係の各常任委員会に付託いたします。 

 

日程第 6 議案第 50号 

議 長（白石雄二） 

日程第 6、議案第 50号 令和 2年度水巻町国民健康保険事業特別会計補正予算（第 3号）に

ついてを議題といたします。只今から質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

― 質 疑 な し ― 

 

質疑を終わります。只今議題となっています、議案第 50号 令和 2年度水巻町国民健康保険
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事業特別会計補正予算（第 3号）については、総務財政委員会に付託いたします。 

 

日程第 7 陳情について 

議 長（白石雄二） 

日程第 7、陳情について。本日まで受理した陳情はお手元に配付の文書表のとおり、文厚産建

委員会に付託しましたので報告いたします。 

以上をもって、本日の日程は全部終了いたしました。本日は、これをもって散会いたします。 

 

 

午前 10時 15分 散会 

 


